
令和 7年度中川区区政運営方針（案）に対する区民意見の内容及び区の考え方 

 令和 7年度中川区区政運営方針の策定にあたり、案に対する貴重なご意見をいた

だきありがとうございました。 

概要、区民意見の内容及びそれに対する区の考え方は、以下のとおりです。 

1 概要 

（１）募集期間 

令和 7年 2月 10 日（月）～3月 7日（金） 

（２）周知方法 

ア 中川区役所ホームページ（中川区公式ウェブサイト）に掲載 

イ 区役所・支所の情報コーナー、中川区社会福祉協議会、生涯学習センター、

露橋スポーツセンター、中川図書館、富田図書館、中川文化小劇場にて 

配布 

（３）提出方法 

インターネット、電子メール、FAX、郵送又は直接提出先（中川区役所 

区政部企画経理課）へ持参 

（４）提出件数（提出人数） 

25 件（6名） 

（５）提出方法の内訳 

インターネット（2名）、電子メール（2名）、FAX（2 名） 
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２ 区民意見の内容及びそれに対する区の考え方

（1）施策 1-1 災害から生命を守るまち

ア 全般 

意見① 

最近私が気になるのは、火災による老人の死亡です。 

毎回 1～3人の焼死原因は、高密化された住宅の作りにあると思い

ます。いざという時、けやぶれる脱出口をつけるよう指導を。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

いただきましたご意見につきましては、防火対策にかかる内容

でしたので、関連部署にお伝えさせていただきます。 

（総務課） 

イ No.1 DISCOVER NAKAGAWA PROJECT～地域防災に若き力を～ 

意見② 

平常時の防災意識は高まらない状況で材料作りから若い方の参加

は全体の向上押し上げに有効と思われる。地道な推進ではあるが

継続をお願いします。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

ご意見のとおり、若い世代の防災活動への参加や防災意識の向

上は、地域防災の担い手の確保など、長期的な区全体の防災力向

上に資すると考えております。 

令和 7年度も引き続き、オリジナル避難所開設キットの作製と

それを活用した訓練の実施を通して、若い世代を含む幅広い方が

防災活動に参加していただけるよう、学区と連携して取り組みを

進めてまいります。 

（総務課） 

ウ No.4 地域の防災活動への支援 

意見③ 
各自治体（各学区）で防災用品を購入した際に、補助があるとあ

りがたい。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 市として制度を検討する事項でしたので、関連部署にお伝えさ

せていただきます。 

なお、各学区において年度内に実施する事業に伴い購入する防

災用品につきましては、安心・安全・快適まちづくり活動補助金

の対象となる場合がございます。詳細につきましては、地域力推

進課までご相談ください。 

（総務課）（地域力推進課）
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（２）施策 1-2 犯罪や交通安全から生命と財産を守るまち 

ア 全般

意見④ 

私が思うに怪しい訪問者などの TEL があった時、本署に TEL し、

担当課に回してではなく、近くの交番・派出所に TEL できるよう

カードタイプで番号を書いたものを配布ください。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 いただきましたご意見につきましては、関連部署にお伝えさせ

ていただきます。 

（地域力推進課）

イ No.6 地域における防犯パトロールの推進 

意見⑤ 

九重町 7の歩道橋六反方面に向かって降りてきたときに、前方か

ら来る自転車は目に入るが、後方から来る自転車には気が付か

ず、歩道橋を曲がった途端、自転車とぶつかる可能性があり、と

ても危険だと思います。歩道橋から少しポールなど設置していた

だき、衝突の危険を回避していただきたい。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 交通安全の推進につきましては、中川警察署や中川土木事務所

とともに取り組みを進めているところです。いただきました意見

につきましては、これらの部署にも伝えるとともに、交通安全に

関する啓発も含めて取り組みを進めてまいります。 

（地域力推進課）

意見⑥ 

中京通りの交差点（大東建託前）がスクランブル交差点になって

いないが、ほとんどの自転車は斜め横断をしている。みつけても

注意喚起しにくい。どちらかはっきりしてほしい。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 いただきましたご意見を中川警察署・中川土木事務所とも共有

するとともに、自転車利用者に対する啓発も進めてまいりたいと

考えております。 

（地域力推進課）
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ウ No.7 防犯対策の推進 

意見⑦ 
犯罪に係る若者を少なくするために学生の起用を多くして、性犯

罪を含めて啓発活動を推し進める。（中区の取り組みを参考） 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 中川区では、学生と協働した取り組みとして、区の青色パトロ

ール活動で使用する啓発音源を区内 3高等学校（愛知県立中川青

和高等学校・名古屋市立工業高等学校・名古屋市立富田高等学

校）の生徒に録音してもらう活動や、区内 3高等学校の生徒と中

川警察署とともに商業施設で啓発キャンペーンを行っています。 

今後もいただいたご意見を参考に、若者に向けた防犯啓発を進め

てまいります。 

（地域力推進課）

エ No.8 交通安全対策の推進 

意見⑧ 

毎月 10 日だけ役員が交通安全立哨を行っているが、立ち番する人

は大変だが、交代制やボランティアの協力で回数を増やしても良

いのでは。また、その日だけでも通学時間帯のパトカーの巡回を

してほしい。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 交通安全活動につきまして、ご協力いただきありがとうござい

ます。 

 毎月 10 日の交通安全ゼロの日につきましては、朝の通学時間に

合わせて、区役所、支所、警察によるパトロールも実施しており

ます。 

 ボランティアの協力など、交通安全に関わる人を増やすことは

区役所としましても重要であると認識しており、そういった観点

での事業も検討をしてまいりたいと考えております。 

（地域力推進課）
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（３）施策 2-2 高齢者や障害のある人も安心して暮らせるまち

ア No.18 高齢者が地域でいきいきと暮らしていくための支援 

意見⑨ 

高齢者及び障がい者の方がコミュニティセンターで行われている

サロン活動に参加したくても 2階まで上がれなく参加しにくいた

め、やめていかれる方が見受けられます。改善策として、外付け

のエレベーター、または 1階の和室をフローリング及びバリアフ

リー化してほしい。 

考え方 

 貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 コミュニティセンターのバリアフリー化につきましては、トイ

レの洋式化や手すり・スロープの設置などを行ってまいりまし

た。 

 また、コミュニティセンターのリニューアル改修も順次行って

おり、その中で学区の皆様の要望を聞きながら和室の洋室化など

も行っておりますので、ご理解いただきますようお願いします。 

 いただきましたご意見につきましては、コミュニティセンター

を所管する関連部署にも共有させていただきます。 

（地域力推進課） 
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（４）施策 2-3 誰もが健康でいきいきと暮らせるまち

ア No.23 区民の健康づくりの推進 

意見⑩ 
フレイル予防対策を含めた活動とし健康寿命を延ばす運動として

「出張健康相談」で当団体でもお願いしたい。 

考え方 

 貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 ご希望の地域をお知らせいただけましたら、検討させていただ

きます。 

（保健センター）

意見⑪ 

昨年度と同様の意見です。 

①がん教育の実施、②健康教室の実施、③出張健康相談の実施 

は是非とも実施して戴きたいと思います。 

しかし、それ以前の段階として各種健康保険の健康診断がありま

す。例えば国民健康保険の「特定健康診査」は問診、血液検査、

尿検査、胸部 X線検査などがん検診には及ばない基礎レベルのも

のですが、これすら受診しない方が多いと聞きます（受診率

30％？）。 

がん検診はいきなりの受診は殆どなく上記の健康診断に併せてか

もしくはその結果によって受診することが多いと思われます。 

本年の「健康相談の実施」には特定健康診査の受診勧奨が記載さ

れていますがもう少し大きな項目で目立つ形で区民の健康づくり

の推進の中に「特定健康診査」の受診率向上を明記すべきではあ

りませんか。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 名古屋市の国民健康保険特定健康診査の受診率は、ご意見のと

おり低迷しております。がん検診以前の段階である年１回の健診

の重要性の明記については、あらためて本方針の文言を修正しま

した。 

（保健センター）

（５）施策 3-1 区民のふれあいと交流が盛んなまち

ア 全般 

意見⑫ 

ウォーキングをはじめ、各種スポーツの参加者顔ぶれや年齢を観察す

ると、見えてくるものがあります。アンケートの回答を鵜呑みにしな

いで、よく吟味されたい。老人・ちびっこ・若者を中川区に呼び込む

よう、庄内川・河川敷を利用した各種駅伝大会、サイクルリレー、主

婦・老人のリレー等アイデアをしぼったゲームを創出。中川区の一味

ちがいのよい所をPR下さい。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 いただいたご意見を踏まえつつ、より多くの区民の皆さまに楽

しんで参加していただけるような事業を実施しながら、中川区の

魅力を発信してまいります。 

（地域力推進課） 
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（６）施策 3-2 まちの魅力の発掘・発信 

ア 全般 

意見⑬ 

イベントの際に、野崎白菜をもらいました。まさか、粉にしてケーキ

にいれて、PRとは思わなかった。三つ葉にしろ、春菊にしろ、本来

の食べ方でその物がもつ特色をアピールしてほしいです。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

区役所では野崎白菜の一般的な調理方法を含めたパンフレット

を作成し PR に努めており、市の公式ホームページでも同様の PR

を行っております。 

また、区役所以外にも、農家さんをはじめ様々な方が、野崎白

菜を使った加工品を開発し、PR を行っているところでございま

す。 

なお、区役所で行われる地産地消フェアでは、区内の農家が栽

培した野崎白菜等を来場者の方に直接販売し、会話等の中で食べ

方などを紹介しておりますので、機会がありましたら是非ご来場

ください。 

（中川農政課）

イ No.30 まちの魅力を伝える・広める 

意見⑭ 

本事業は大賛成。特に中川運河は区内の川では一番汚れがひどいと思

われますが所々で浚渫工事を行っているところを見かけます。川をき

れいにし周辺の景観を少しずつ変わって行くことを楽しみにしており

ます。最近はカモをよく見かけますが町中で鳥が泳いでいるのは大い

に癒しになります。 

考え方 

 貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。  

 中川運河については、令和 5年 10 月更新の『中川運河再生計

画』（名古屋市・名古屋港管理組合）においても「水・緑・生き

物に親しめる水辺空間を形成」することを方針の一つとして掲げ

ており、水質改善の取り組みが進められています。当区として

は、引き続き、区民の皆さまに中川運河だけでなく幅広いまちの

魅力への興味や関心を深めるきっかけを提供し、郷土愛の醸成を

図ってまいります。 

（地域力推進課）
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（７）施策 3-3 快適に暮らせるまち

ア 全般  

意見⑮ 

空家対策で税制優遇を与え、家主に取り壊しの促進をし土地所有者に

更地になった場所に周辺住民に農地として貸地を与え野菜・特産物作

りを通じて地域作りに貢献する事業が出来ないか。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

空家等の管理について、区役所としては現行の法律や制度の中

で、所有者に対して、修繕や解体に活用していただける制度等を

あわせてご案内するなどして、適切な管理を呼びかけておりま

す。                   （地域力推進課） 

 市が開設する市民農園については、すでに設置を行っており、

多くの方にご利用いただいているところでございます。また、土

地所有者の方に開設していただく市民農園もありますので、土地

所有者の方にそのような意向がある場合には、農政課にご相談い

ただきたいと考えております。        （中川農政課） 

意見⑯ 

庄内川は魅力があります。希少種日本タンポポの野生地があり、日本

で初めて外来種として登録されたヒサウチソウ、汐風・風水害や病史

変にも耐えた三国黒松の林があります。 

松陰病院西方面でクズ退治の実施体験、ノウハウを何年かやりまし

た。クズはカメムシの越冬場であり繁殖場です。 

一色橋のアンダーパスの円型空地はどのように使うのか？ 

松蔭町移転後の空地の使い方に大きな関心をもっています。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

一色橋のアンダーパスの円形空地につきましては、具体的な場

所が分かりかねるのでお答えすることができません。個別に直接

問い合わせをいただければ、関連部署をお伝えすることができま

すので、よろしくお願いいたします。 

（地域力推進課）

8



イ No.34 DISCOVER NAKAGAWA PROJECT～地域の未来の担い手育成～ 

意見⑰ 

今回情報発信の一つとして中川区役所ホームページが開設することを

聞いておりますが、情報発信の手段として情報のデジタル化は避けて

通れないところで、HPを駆使して区政と区民の壁を取払い行政の考

えを見える化できればと思います。 

現在は地域住民高齢化で地域役員も高齢化となっており若者の担い手

はおらず今後の区政協力がおろそかになってしまう。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

ご意見のとおり、地域活動における情報発信のデジタル化は必

要であると認識しており、中川区では、令和 6年度から、学区の

ホームページ開設に積極的に取り組んでいます。 

地域の皆様と連携しながら、ホームページを作成することによ

り、地域の魅力や活動等の情報発信を効率化させ、地域の新しい

担い手の確保や町内会への加入率の向上等を目指しています。 

令和 7年度には、区役所や富田支所に情報発信やホームページ

作成等に関して気軽に相談できる場を定期的に設ける等、デジタ

ルの活用が地域活動の一助になるよう支援してまいりますので、

よろしくお願いいたします。 

（地域力推進課）

意見⑱ 

町内会・自治会の件、私も役員をやりました。先輩らのいいとこ悪い

トコをみて、途中、こんな事ではイカンと役員を辞任しました。やり

手がない事ではダメ。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

町内会・自治会は、地域の皆様が自主的につくりあげる組織で

あるため、ご意見のとおり、担い手を確保することは一つの課題

であると認識しています。 

町内会・自治会の加入促進では、加入するメリットや住民相互

の支え合いがいかに必要かを伝えていくことが大切であり、町内

会・自治会の運営においては、多くの住民の皆様の理解と参加が

必要なため、住民の皆様で話し合い、地域にあった形で運営を進

めていただく必要があると考えています。 

町内会・自治会などの組織運営や地域活動について、チラシや

リーフレットの作成や活用、コミュニティサポーター制度等によ

って支援してまいりたいと存じますので、よろしくお願いいたし

ます。 

（地域力推進課）
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ウ No.35 クリーンキャンペーンの実施 

意見⑲ 
温暖化の影響で6月は蒸し暑く、熱中症の恐れから時期を変更してほ

しい。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

クリーンキャンペーンにご協力いただきありがとうございま

す。 

クリーンキャンペーンにつきましては、町を美しくする運動年

間実施要項に基づき「全市一斉クリーンキャンペーン・なごや」

として現在 6月に実施しておりますが、学区の実情にあわせて実

施していただくものになりますので、6月以外に実施している学区

もあります。 

（地域力推進課）

意見⑳ 

稲葉地用水の暗渠になっている場所は散歩道になっているせいか犬の

糞の放置が目立つ。排水用の穴から犬の糞やゴミが捨てられること

も。また緑地も管理されていない。緑地にもゴミや犬の糞を放置され

る。 

暗渠の工事が止まった下流には犬の糞やゴミの投棄がひどいです。住

民の意識が低いです。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

保健センターでは、区民からの苦情等の情報に基づき、犬の飼

主等に個別で指導を実施しています。 

ご意見をいただいた地域においても巡回パトロールを行い、散

歩中の犬の飼主に啓発資料を配布しながら、散歩中のマナーや適

正飼養について啓発していきます。     （保健センター） 

区内における緑地の管理等についてのご意見につきましては、

関連部署と連携を図りながら、第 2期中川区将来ビジョンで掲げ

る 3つのまちづくりに向け、各事業を進めてまいります。 

（企画経理課）

意見㉑

生ゴミの排出日に烏に荒らされごみが散乱している場面をよく目にし

ます。烏に荒らされないような工夫を住民に周知してほしいと思いま

す。とくに幹線道路沿いや集合住宅は酷い状況です。個人が特定され

ないと片付ける気持ちがないように感じます。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

いただきましたご意見につきましては、関連部署に伝えさせて

いただきます。 

（地域力推進課）
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７ 住民に身近な総合行政機関 

（１）No.38 区民の声を区政に反映 

意見㉒

中川区は若い世代からも、住みやすい土地との意見もあるようですが

個人的にはあまり魅力を感じることができない。長く住み続け他の地

域で暮らした経験がない人も多いので満足度が高いのかもしれませ

ん。 

色々感じていますが一つは最近歩道の大きく育った街路樹が伐採され

アスファルトで固められ夏にはあった木陰もなくなってしまいまし

た。理由はあるのでしょうが何十年も先を見据えて樹型が自然に整う

ような街路樹を選ばなかったのか疑問です。毎年無駄な剪定を繰り返

していたので緑豊かな街並みは期待できませんでした。 

また新しく植えられた花水木は夏の暑さと土の少なさで枯れているし

花もきれいに咲けないようです。なぜ名古屋の気候にあった国産の木

を選ばなかったのかと思います。 

畑や田があった場所や高齢者が暮らした土地は建売業者が利益最優先

の建売住宅を敷地いっぱいに建設し街並みや環境への配慮はまったく

されていないようです。 

小さな建売でも、樹木や緑地を義務にするなどしないと中川区はどん

どん魅力のない町になっていっていると感じる。 

中川区には景色を眺めながらゆっくりできるカフェやレストランがま

ったくないのが残念です。 

この事業に関係あるかわかりませんがよろしくお願いします。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 区内における街路・緑地等についてのご意見につきましては、

関連部署へお伝えさせていただきます。 

 第 2 期中川区将来ビジョンにおいても、「快適に暮らせる環境

づくり」を掲げておりますので、いただいたご意見も踏まえて、

関連部署とも連携を図りながら、各事業を進めてまいります。 

（企画経理課） 
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８ その他 

意見㉓

今回第1期中川区将来ビジョンの体系で区政運営方針の実績及び第2

期将来ビジョンの3区分に基づいた具体的な施策の取り組みの目標を

表した資料と思います。 

これからは、この事業が住民にどれだけ浸透するかにかかっておりま

す。今回の能登半島震災復旧にかかわった部署があるかと思いますが

体験に基づいた防災対策の見直しも必要かと思います。 

又、近年外国人が多くなっております。企業が受け入れている技能実

習生の増加が顕著に多くなっております。どこのコンビニでも受付は

実習生です。当然住まいは近くにあり日常生活では一般住民との共生

を行うことになります。新しい土地での暮らしで防犯・環境面で受入

れ責任者の企業と協調し支援が必要。半面、外国人の待遇については

インバウンド海外観光者を含め厚遇の所もあります。国政で考えると

ころですが行政として今まで考えてこなかった外国人に対する、現状

で弊害をあぶりだして対策を今から考えて行く必要があるかと思いま

す。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

ご指摘のとおり、第 2期中川区将来ビジョンに掲げる 3つの

「めざすまちづくり」に向けた取り組みにあたって、災害対策を

はじめとした課題を把握し、対策を検討していくことが重要であ

ると認識しております。 

いただいたご意見を踏まえるとともに、今後も様々な機会をと

らえ、社会や地域の状況、区民会議、区民アンケートをはじめと

した区民ニーズを把握し、第 2期中川区区将来ビジョン・区政運

営方針に沿った事業を展開してまいります。 

（企画経理課）
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意見㉔

区の事業を広く住民に知らしめる広報活動も重要かと思います。 

広報媒体は広報なごや・区のHPや SNS等で発信することが考えられ

ますがこれも興味がない事業についてはスルーされるのが現状かと思

います。 

付いては、今後グローバルな観点からSDGs17 の目標の中の一環とし

て位置づけた見方でまとめて行き世界が共存して行くための活動であ

ることを少しずつ区民に広げて行くことも大切ではないでしょうか。

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

SDGs17 の目標については、第 2期中川区将来ビジョンに掲げる

3つのめざすまちづくりに対して、該当すると考えられる 17 のゴ

ールを記載しています。 

今回ご覧いただいた区政運営方針の各事業は、このビジョンに

おける 3つのまちづくりに基づいて策定しておりますので、引き

続き SDGs も意識しながら、各事業に取り組んでまいります。 

（企画経理課）

意見㉕

単身専用住宅が多くなり町内会・自治会の加入が少なくなっているの

が現実です。 

又身近では今まで有った町内会長の担い手が無いことを理由に町内会

解散となっている所も有り。 

町内会の魅力づくりにも繋がってきます。加入してもメリットがない

と判断されれば加入率が下がります。 

先ずは町内会の魅力づくりから行う仕組み（区政協力委員会の役割）

が大事となる。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

町内会・自治会加入のメリットにつきましては、紹介チラシや

リーフレット等を作成し、PR をしているところですが、今後につ

きましても、区政協力委員の負担軽減を図るとともに、各学区の

HP の作成支援を通じて学区の魅力等の発信もしていきたいと考え

ております。 

（地域力推進課）
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